

Notas tomadas durante una charla dictada por el Dr. Peter Khan

Massey Theatre, New Westminster, 20 de agosto 2005.

Durante el Plan de Cinco Años hubo un aumento sin precedentes en vitalidad a través del globo. Esto es recordativo de los primeros años de la Cruzada de 10 años. Mientras que ha habido un aumento tremendo de individuos que se levantan para servir, el éxito del Plan, que hasta ahora excede las expectativas, es debido al poder creativo de la Palabra de Dios.

Esto ha acontecido a través de las oportunidades presentadas por las tres actividades principales. Los Institutos y los Círculos de Estudio ponen al individuo en contacto con la Palabra de Dios. Las Reuniones Devocionales son una fuente de atracción; la gente está buscando el alimento espiritual. Bahá'u'lláh declaró que en nuestros días el mundo sería envuelto en la opresión y ¿qué mayor opresión que el anhelo por la verdad, pero sin saber dónde buscarla? Las clases para niños ofrecen la Palabra de Dios. El resultado de este misterioso Poder creativo, que es el victorioso Verdad en el Plan de Cinco Años, ha conducido a un aumento de los recursos humanos. Ahora los creyentes tienen una base sólida de conocimiento. Esto es especialmente cierto en los nuevos creyentes. Aquellos que tienen una base firme en la Fe con mayor probabilidad permanecerán en la Fe.

Ha habido un cambio más grande en el funcionamiento de las comunidades Bahá'ís como resultado del empeño en lograr los objetivos del Plan de Cinco Años. Hay un par de “problemas normales” que han surgido:

1. Aquellos que no quieren participar en las actividades principales. Ellos son libres de hacer como quieran; no deben ser presionados o criticados por su falta de participación.

2. Los partidarios acérrimos que están totalmente comprometidos con las actividades principales excluyendo todo lo demás. Nosotros debemos entender que las otras actividades, que son parte del individuo y de la vida de comunidad, tienen que seguir. Por ejemplo: reuniones hogareñas, profundización, Fiestas de 19 Días, campañas de enseñanza, oraciones.

Estos problemas son resultado de nuestra falta de madurez en este tiempo. Deberíamos aceptarlos como retos que, a su tiempo, serán superados. Es importante notar la diferencia entre prioridad y exclusividad. Actualmente, las

actividades principales tienen una prioridad debido a que forman parte del Plan de Cinco Años. Ellas no son, sin embargo, exclusivas. Las actividades normales de los individuos y las comunidades deben seguir como antes, pero con la esperanza de ser realizadas por el efecto de las actividades principales.

Comentarios Sobre el Estado del Mundo

Los cinco años pasados han visto al mundo sumergirse en mayores dificultades. Hubo un incremento en el pesimismo. La gente comienza a darse cuenta de que lo que está pasando no es un bajón del cual nos elevaremos pronto, sino que la civilización en sí misma está en peligro. Algo muy fundamental está ocurriendo; uno de los grandes cambios glaciares de la historia humana. Podemos dividir este colapso mundial en tres categorías:

1. Una Caída del Funcionamiento Social:

- * Caída de cosas que hemos dado por supuesto: aumento del delito, militancia, terrorismo, aceptación de la corrupción en la sociedad, incluyendo los negocios y el gobierno, como siendo casi normales, falta de control sobre la avaricia humana.

2. Una caída en la Moralidad Personal:

- * Aceptación de la deshonestidad, mentira, promiscuidad sexual enmascarada bajo el nombre de libertad personal.
- * La búsqueda de la superficialidad se ha hecho una adicción.
- * Carencia de refinamiento en el habla, vocabulario, maneras y moda.

3. Un aumento en las tendencias raciales, étnicas y entre facciones:

- * Tiranía de la mayoría ignorando los derechos de la minoría.
- * Inclinación al odio de las minorías oprimidas.
- * El odio se enseña en escuelas en muchas partes del mundo como parte aceptada del plan de estudios. *(Nota: El Dr. Khan dio muchos ejemplos más de cada categoría que no he anotado aquí)*

Estas tres categorías forman un sistema en el cual podemos ver el mundo. Shoghi Effendi también nos dio un sistema, pero está basado en los requisitos positivos para la construcción de un nuevo mundo.

Punto Principal:

Las Escrituras nos prometen que esta edad de la transición conducirá a la unificación, la armonía y el establecimiento de la justicia. Esto creará la base de una civilización mundial que tomará cientos de años para desarrollarse. Nuestro

trabajo es desempeñar una parte como un elemento espiritualizador en este proceso de construir una nueva civilización mundial.

En mi (*Dr. Khan*) entender no somos pasivos, pero estamos para sembrar las semillas de esta nueva civilización. El Orden Administrativo Bahá'í es la forma embrionaria de esta civilización; a un mismo tiempo incomparable como mundialmente abarcador, que está madurando imperceptiblemente. El objetivo de los planes es la maduración de este proceso civilizador. La civilización mundial nacerá cuando la Más Grande Paz sea establecida y Bahá'u'lláh sea totalmente reconocido por la generalidad de la humanidad.

Las actividades principales nos llaman a comprometernos en prácticas que son el núcleo de un estilo de vida civilizado: la adoración (devocional), la transmisión de valores a futuras generaciones (clases para niños), la búsqueda de conocimiento y dirección del aspecto externo de aquel conocimiento al servicio de la sociedad (círculos de estudios). La Más Grande Paz yace en un futuro lejano, sin embargo, es significativo notar que Shoghi Effendi se refirió a las acciones de Woodrow Wilson para formar la Liga de Naciones como el alba de la Paz Más Grande. El proceso fue iniciado por aquella acción y continuará durante cientos de años.

¿Por qué se ha dedicado tanto esta religión en sí misma a la belleza en una etapa tan temprana? En la historia de las religiones mundiales, ha sido sólo después del establecimiento firme de la religión que vemos su fruición en grandes expresiones de la belleza en arte, música y arquitectura. Bahá'u'lláh disfrutaba grandemente la belleza - especialmente la belleza natural. 'Abdu'l Bahá también amaba la belleza y trabajó arduamente para llevar plantas y flores, a menudo en sus propios hombros, para realzar la belleza de los jardines alrededor de Bahji. Shoghi Effendi dedicó un tiempo considerable y recursos en embellecer los terrenos que rodean los Lugares Sagrados y construyendo el Santuario del Báb. Este compromiso con la belleza, aun con escasos recursos, tiene una larga tradición en la Fe. La Casa Universal de Justicia ha demostrado el mismo compromiso al construir el Arco y las Terrazas. Estos actos son un compromiso de la futura civilización mundial, que será una civilización de belleza porque la Fe ha manifestado un compromiso con la belleza. Hay una escasez de visión de la belleza en el mundo actual. Incluso aquellos que han retratado el futuro en películas no han creado un mundo de belleza natural. La belleza natural del mundo, así como todas las formas del arte será muy valorada en el futuro, sin embargo, esta carencia (popular) de visión deja en los bahá'ís el llevarla hacia adelante en el futuro.

En **El Secreto de la Civilización Divina** 'Abdu'l Bahá se refiere a la naturaleza del hombre civilizado. Shoghi Effendi, en **El Desarrollo de la Civilización**

Mundial (en el **Orden Mundial de Bahá'u'lláh**) describe la naturaleza de la civilización en términos de sociedad civil:

- Individuo: iluminado, virtuoso, altruista; éstas y otras muchas cualidades repercuten en los Escritos de Bahá'u'lláh

- Dimensiones Sociales:

Imperio de la ley: justicia, obediencia y libertad de acción.

Unificado: fomentando la cooperación y la armonía.

Creativo: un espíritu creativo de cambio que estimulará la reconciliación de la religión y la ciencia; el uso de los recursos de la tierra en forma sostenible y de beneficios sin fin para la humanidad.

¿Qué acciones podemos tomar para establecer este proceso de civilización?

1. La espiritualidad necesita ser definida claramente.

* La comprensión actual de la espiritualidad es tergiversada y confusa.

* Necesitamos un concepto nuevo y refinado de la espiritualidad; deducida de la vida de 'Abdu'l-Bahá -el ejemplo de espiritualidad.

* Necesitamos una comprensión más clara de las fuerzas espirituales que penetran el universo.

* La ciencia nos ha traído el conocimiento de muchas de las fuerzas materiales del universo físico. Debemos aumentar ahora nuestro entendimiento, de una manera similar, de las fuerzas espirituales que están operando en el mundo.

* Las fuerzas espirituales que trabajan en nuestro mundo han sido intensificadas con la de Bahá'u'lláh.

* Podemos atraer estas fuerzas para nuestro propio beneficio. ¿Cómo? Siguiendo la guía de los Escritos para actuar en unidad, para enseñar la Fe, para orar, etc.

* Otros comportamientos expulsan estas fuerzas espirituales de nosotros como: la murmuración, la crítica, el chisme, etc. Si practicamos este comportamiento nos privamos de estos efectos benignos.

* La espiritualidad no se contradice por un acercamiento planeado, racional y sistemático.

* Hay una cantidad de cosas misteriosas que están sucediendo. Por ejemplo, oración obligatoria; parece ser una contradicción en términos. Pensamos que la oración debería ser una efusión espontánea del alma y nos dicen que debemos decir ciertas oraciones cada día. Pero nuestra habilidad de orar no es natural y necesita

ser desarrollada. Si las oraciones no fueran obligatorias, muchos nunca desarrollarían esta facultad; la oración obligatoria nos compele a hacer el trabajo.

* Limpieza y refinamiento atraen fuerzas espirituales; el refinamiento en el vestir, en los modales, intereses y diversiones.

* El desarrollo de la espiritualidad es consistente con la búsqueda de la excelencia en las artes, oficios, negocios y profesiones.

2. La importancia del concepto del deber:

* La sociedad ha descendido el concepto del deber;

* A veces debemos obedecer las leyes y obligaciones de la Fe por un sentido de deber.

* Está la obligación misteriosa de pagar el Huqúqu'lláh; nadie sabe si pagamos o no, nadie puede forzarnos o presionarnos; no es asunto de ninguna institución o individuo - esto es simplemente un deber que el individuo tiene directamente con Dios;

* Hay una centralidad del deber en las obligaciones bahá'ís de alguien, como la asistencia a las Fiestas de 19 Días, participación en elecciones, etc.

* El proceso de elección bahá'í es un trabajo en progreso. La Casa Universal de Justicia trabaja para refinar el proceso de elección.

* Es un deber participar en las actividades bahá'ís; necesitamos una mayor conciencia de este deber.

3. Carácter realzado de las Relaciones Interpersonales que conduce a un verdadero sentido de comunidad entre nosotros.

* Desarrollar la Fiesta ya que será la base de la vida social de la población en el futuro.

* La Consulta es capaz de ser desarrollada en un grado mucho mayor:

+ En las familias, como base para la interacción social humana.

+ Ver los preceptos de consulta dados por 'Abdu'l Bahá.

+ La práctica requiere que inflijamos un daño serio a varias prácticas culturales muy estimadas en el mundo de hoy. Estas prácticas deben cambiarse si no están en conformidad con los principios de la consulta, i.e: la necesidad de ser franco hasta en sociedades donde la franqueza nunca es practicada; cortesía a pesar de lo exaltado de las emociones; desprendimiento del propio punto de vista; independencia del individuo más bien que obediencia o deferencia al cónyuge, amigos o familiares. En otras palabras, las prácticas culturales de muchas

sociedades tendrán que cambiarse para que la consulta pueda desarrollarse y ser eficaz.

Para concluir, podemos trabajar para rectificar defectos en la sociedad actual, como también enfocarnos en la construcción de una nueva sociedad.

Preguntas y Respuestas

P: Por favor, comente sobre cómo podemos servir a la humanidad sin el activismo político.

R: A los bahá'ís no se les permite involucrase en la política partidista. Somos políticamente activos en un sentido no partidista. Estamos involucrados en la rectificación y mejoramiento de la sociedad al trabajar para generar nuevas ideas y maneras de pensar en la sociedad. Podemos ser más innovadores en el descubrimiento de medios activistas para servir a la sociedad. Nuestra Fe debería engendrar nuevos acercamientos al trabajar por el mejoramiento de la sociedad. Nuestra red de protección son nuestras Asambleas Espirituales Nacionales. Siempre deberíamos consultar con la AEN antes de involucrarnos en actividades sociales innovadoras que puedan ser polémicas. La AEN será capaz de dirigirnos para asegurar que nuestras acciones están firmemente basadas en principios bahá'ís.

P: ¿Cómo deberíamos tratar con las preguntas de parejas homosexuales que entran en la Fe?

A: Nuestra postura es clara que las prácticas homosexuales no son una expresión aceptable de la actividad sexual. El asunto de familias de homosexuales (es decir: las parejas con niños) es una consideración importante. La Asamblea Nacional de Canadá está actualmente en consulta con la Casa Universal de la Justicia sobre cómo tratar con estas situaciones a medida que surjan. En el futuro cercano su AEN ofrecerá la guía apropiada.

P: ¿Cómo criamos a nuestros niños en esta sociedad de modo que permanezcan fuertes en la Fe?

R: He estado pensando mucho últimamente en los retos de la pornografía en Internet. No puede ser detenida instalando filtros - no importa lo que intentemos, otros encontrarán modos de piratear el sistema. No hay ningún modo eficaz de quitarlo de sus ordenadores personales. ¿Entonces, qué hacer? La única defensa es criar a los niños de manera que ellos no quieran visitar esos sitios. Tenemos que criar a nuestros niños de forma tal que participen voluntariamente en la vida bahá'í y sean obedientes a los principios bahá'ís. Este es un tiempo muy difícil; los desafíos son mucho más difíciles que los que han tenido las generaciones pasadas. No hay ninguna fórmula; como criar a sus niños depende de la dinámica familiar,

la práctica de la justicia, evitar la auto-indulgencia, acostumbrando a niños a la privación, la oración y el refinamiento de la conducta de los padres que son todas cosas de gran importancia. Tenemos que aprender el uno del otro. Los bahá'ís quienes han criado con éxito a sus hijos necesitan compartir su experiencia con otros.

P: La preocupación por objetivos numéricos del Plan parece perder de vista el crecimiento cualitativo.

R: A riesgo de parecer condescendiente, esta tendencia es una parte del proceso de maduración. A medida que maduremos iremos más allá de los números y veremos que nuestros éxitos son todos contruidos en el aire si las cosas no son hechas con mucha calidad. (Podemos alcanzar los objetivos numéricos de un modo superficial, pero para que perduren debemos asegurarnos de que nuestros nuevos creyentes estén colocados en una sólida base espiritual. - Parfraseando)

P: (*Mujer indígena (First Nations) no bahá'í*): Ustedes enseñan la igualdad, sin embargo no se permiten mujeres en la Casa Universal de Justicia. ¿Qué diría usted para convencerme de afiliarme a su iglesia?

R: "Nada"; es algo entre usted y Dios. Usted puede estudiar las Enseñanzas y los Escritos de Bahá'u'lláh. Considere su propia experiencia con la Fe, ore y medite. Ore por guía - Ésta vendrá. En cuanto a la pregunta de hombres en la Casa de Justicia, este es una pregunta muy profunda que no puede ser contestada aquí con una frase o dos. Nosotros (Drs. Khan) hemos escrito un libro: *Advancement of Women (El Avance de la Mujer)* que trata este tema; yo sugeriría que usted lea este libro. Acerca de la igualdad de hombres y mujeres, usted puede estar segura de que todas las instituciones de la Fe están totalmente comprometidas con la igualdad.
